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24/SVV/1348 
Anfrage 
öffentlich 
 

 
Massive Probleme mit dem Potsdamer Gewerbeamt 

Einreicher: 

Stadtverordneter Troche, Fraktion CDU 
Datum 

27.11.2024 
 
geplanter 
Sitzungstermin 

Gremium Zuständigkeit 

04.12.2024 Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt 
Potsdam zur Kenntnis 

 
 
Anlass des Auskunftsersuchens gem. § 29 Abs. 1 BbgKVerf.: 
 
Die Gewerbeanmeldung ist ein essenzieller Bestandteil der wirtschaftlichen Tätigkeit von 
Unternehmen. In Potsdam scheint es jedoch Probleme mit der Abwicklung von 
Gewerbeanmeldungen zu geben, insbesondere für Unternehmen, die aus 
Gemeinschaftsbüros heraus arbeiten. 
 
Ich frage den Oberbürgermeister: 

Welches konkrete Problem führt dazu, dass das Potsdamer Gewerbeamt Unternehmen, die 
ihre Tätigkeit aus Gemeinschaftsbüros heraus starten, keine Gewerbeanmeldung 
aushändigt, während dies zum Beispiel in Städten wie Berlin, München, Hamburg oder 
Leipzig problemlos möglich ist? 

 
 
Anlagen: 
Keine 
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